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第一章 在召会中走新路照顾人并结果子 

                                回目錄    下一篇     

 

读经： 

马太福音二十章三十至三十四节，歌罗西书一章二十五至二十八节 

 

来在一起为我们的福音对象祷告并交通 

因着我们一九四 O年至一九四二年的劳苦，在烟台爆发了一次大复兴。这复

兴来到，不是借着讲道，乃是借着地方召会的建造。我们作的主要就是照顾

人。在那座城里约有八百人一同聚会，但我召集了一班不到十五位的寻求者，

包括长老、执事、领头的弟兄姊妹们。我们每周一都来在一起，从早上八点

到下午三点，主要是交通到我们直接照顾的不信者和得救之人的情形。我们

交通完一个人之后，会指派某个人拿起对那个人的负担。过一周我们会再来

在一起，分享已过那周的工作，并选出人接续照顾新人。 

 

我们的祷告聚会需要彻底改变。我们不该用老套的方式祷告，花十至二十分

钟重复讲同样的话来给聚会开场。当两个瞎子喊着说，'主啊，大卫的子孙，

可怜我们吧！’主耶穌问说，'要我为你们作什么？’（太二+30-32。）耶

穌似乎是说，'是的，我是大卫的子孙。但你不需要告诉我这个。你要什

么？’他们对祂说，’主啊，要我们的眼睛得开。’主就恢复了他们的视力。

（33〜34。）当我们来在一起，我们只该说，’主，我们要果子！’我们应

当流泪忧伤的说，’主耶穌，我在这里多年，却从未带一个果子归给祢。这

是何等羞耻。主，今年给我果子，甚至就是这个月，我要一个果子。’这是

真实的祷告，指明我们迫切要果子。我们的祷告若流于形式，没有人会听我

们的祷告。我们祷告后若不去探访任何人，就指明连我们也不听自己的祷告。 
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将熟人的名字写在一张卡片上是很好的。我们也许认识超过十个人，但首先

我们要写下两三位可接触或已接触过的人名，将他们看作福音对象。接着我

们可以带着这些名字连同一些相关的细节去祷告聚会，将这些人全部列成名

单。我们可以花一小时为他们祷告，另一小时交通他们的情形。接下来一整

周我们都可以为这些名字祷告；下次聚会时我们可以来在一起，考量他们的

情形，交通要如何照顾他们。首先要核对，对于某位我们有负担的对象，我

们是否有够多的祷告；若是没有，我们就不该去找他，直到我们透彻的为他

祷告过。一旦为他有够多的祷告，就要坦诚交通谁该去找他，接着要为那要

前去的人祷告。我们可以为名单上的每一位这样作。 

 

至终我们会得到消息，有些人得救受浸。接着必须采取下一步，交通如何喂

养新得救的人，并借排聚会将他们带进召会生活。如此会彻底改变全召会的

实行。我们会忘掉排聚会的老路，并以新路代之，如同旧皮肤脱落，新皮肤

长出来取而代之。这些新的排聚集会兴起，但不是借着长老们，乃是借着那

些为人施浸的人。我们所浸的人是我们所生的儿女，所以我们必须自己喂养

他们。 

 

在我们的作法上宽大并包容 

若有人还是要走老路，不要受搅扰，反而向着他们要宽大并包容。主恢复的

职事正在吹号，（林前十四 8，）但在实行上我们要有智慧的跟随。我们已

经说过，我们需要停下大聚会一人讲的老路，但我们若作得太快，召会就会

受损。驾驶教练会告诉人开车要走直线，但车若开到水池前，驾驶就必须开

车绕过水池。我们要考量召会的情形、圣徒、时机、以及其他因素。我们也

许要花几个月的时间，才能将召会分为几个较小的区。我们不该以不妥当的

方式建议任何事，或坚持采取某种方式。反之，我们要跟随别人，特别是跟

随那些在我们之前劳苦的人。我们若是跟随有效的路，就会有好结果，人也

会看见我们的结果。 

 



我和倪柝声弟兄同工时，他常问我对某件事有何感觉。我总是回答：’我没

有感觉。你怎么说，我就怎么作。’然而倪弟兄并不常说到要如何作的细节。

所以我会考量什么是最佳作法，最后每个人对结果都很高兴。我们需要有智

慧的考量每件事。保罗说，’我们宣扬祂〔基督〕，是用全般的智慧警戒各

人，教导各人。’（西一 28。）我们不是无生命之物；我们是活人，有主在

我们里面。所以我们走这条路的每一步都必须运用智慧。我们不该坚持自己

的路。反之，我们可能需要采纳前人建议的路；然而，在配合他们的同时，

我们还是要以最有效的方式作事。我们若这样作，就有把握会成功，这成功

会说服人。在我们有所作为以前，不必与人争辩。我们也许说某种方式最好，

但其他人也许不赞同。我们若争辩，就会扼杀自己的负担，并建立不好的榜

样。这时我们在其他人眼中就了了。就工作来说，那些争辩、有异议、意见

多的人，在主手里都了了，他们迟早会与主的恢复断绝。 

 

顾到神经纶的中心异象 

没有入能想得到，保罗会成为彼得职事的继承者。保罗是个青年人，是逼迫

耶穌的头号人物，但主抓住了他。（徒九。）尽管他在较晚的时候被主兴起，

最后却成为领头的使徒。彼得不像保罗领受那么多的异象。在彼得的书信中，

我们找不到’基督在你们里面’的说法，或是像’奥秘’、’经纶’这样的

辞。保罗清楚说到他是照神管家的职分作了执事，为要完成神的话。（西一

25。）那是一件大事。在保罗的时候，旧约三十九卷书已经完成，头三卷福

音书也已完成，但还缺少神经纶的中心点。是保罗完成了关于神经纶奥秘之

神圣启示的话，就是基督在我们里面，尤其是在外邦人里面。（27）犹太教

连同旧约缺少神经纶的启示；回教、罗马天主教、更正教、五旬节派、和自

由团体也是如此。甚至我们中间有些人，对于基督在我们里面，也只有道理

而没有完满的经历。所以神的经纶今天成就得不多。神经纶的成就，是以基

督在我们里面为其中心。 

 



我们在美国出版了超过一千篇信息。从头一天起，我们一直强调基督在我们

里面；然而，清楚看见这事的人并不多。我们若看见这事，就会有许多可说

的。我们可以用圣经的每一章来讲说这项真理。打开圣经六十六卷书的钥匙，

就是’基督在你里面’。这事我们绝无法述说得尽。我讲一篇信息论到这项

主题时，还有三篇正等着我讲。既然新约，尤其是保罗的书信，给我们看见

许多关于享受并经历基督在我们里面的事，我们还讲说其他事就是羞耻。为

要完成神的经纶，我们必须约束自己只讲说这一件事一基督在我们里面。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第二章 采取确定的步骤实行主的新路 

                                     上一篇   回目錄   下一篇    

 

   读经：马太福音二十章三十至三十四节，歌罗西书一章二十八至二十九

节。 

主所赐给我们的新路，是要废掉圣品阶级与平信徒制度。基督教的路是要借

神学院产生圣品阶级；这制度看来很美好，却扼杀了几乎所有圣徒的功用。

新路要推翻这个制度，把圣品阶级摆在一边。我们在主的恢复中，不该再实

行这个制度。然而，我们中间有些人不清楚这件事，仍旧偏爱老路，邀请好

讲员来聚会。这就像邀请厨师到你家里的厨房作菜。在家里吃自己煮的食物，

虽然煮得不好，也好过请别人来煮。至终，我们借着实作，就学会正确的烹

调方式。已过有些没有受过足够成全的弟兄们，受邀到某些地方讲话。这样

的弟兄最好先学习静默。 

 

倪柝声弟兄曾告诉我，有一位歌唱者想要向专家学唱歌。专家同意收他作学

生，条件是几年内他只能看，不能演出。尽管这对歌唱者来说不容易作到，

但他保持静默，为要聆听那位专家歌唱。一段时间后，他自己变得非常成功。

同样，一个人若需要成全，应该不是先作工，而是观察并学习。这样静默并

跟人学习，对主的恢复是极大的益処。这是我们全时间训练的目的。 
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不墨守成规或坚持划一 

我们实行新路，不该控制人或坚持划一。我们不该说，因为某処召会在实行

什么，所有召会都必须用同样的方式实行。生机的事不受外在控制，乃是受

内里生命规律。没有人能走和其他人一模一样的路。有生命之物无法被模仿。

所以，我们不该期待对人施行任何控制。我们带进新路时，有人盲目跟随这

条路，令我非常困扰。所以起头我就不要任何人，因着想要模仿我们在台北

所作的事而去台北。我告诉人，我们只是在实验，尝试找出作这些事最好的

路。在台北和在安那翰，我把训练交到几位弟兄的手中，没有告诉他们要作

什么，没有查核他们所作的，也没有提出许多建议；所以没有人能说，我坚

持用某种方式来作事。我在安那翰召会作事也是一样。我不要当’医生’，

把所有的’药’开给病人；我喜欢让弟兄们自己发挥。我们不该期待划一。 

 

我们在一地所作的，是根据当地的光景、历史和背景，不是要给人模仿。我

们对神命定之路及其四个具体步骤说了许多，也出版好些书论到这条路。我

信主已经给我们看见这条路，以及如何实行这条路的每一步。然而我们作任

何事都不墨守成规。关于如何叩门访人传福音，并没有规条。在台北训练的

开头，我们对受训者的教导相当严格，但这只是为了让我们有所发现并学习。 

 

任何事都不要用规条的方式 

去作，也没有人能因为某処召会作了什么，所以就坚持要作什么。反之，我

们应当多祷告，有心要走新路，成就主的愿望。因为许多召会都有这样的心，

主的祝福就在我们中间。每一処新的召会都在耶和华面前生长如嫩芽。（赛

五三 2。）我们愿意看见许多’嫩芽’兴起，作为我们实行新路的结果。 

 

 

 



用全般的智慧劳苦并为各人祷告 

歌罗西一章二十八至二十九节说，’我们宣扬祂，是用全般的智慧警戒各人，

教导各人，好将各人在基督里成熟地献上；我也为此劳苦，照着祂在我里面

大能的运行，竭力奋斗。’保罗劳苦作工，不仅将每処地方召会，也将各人

在基督里成熟地献上。为此他劳苦奋斗，用全般的智慧警戒各人，教导各人。

要将一个人在基督里成熟地献上，都不是容易的事。将各人在基督里成熟地

献上，需要借着警戒和教导，专特的在每个人身上劳苦。我们需要迫切、殷

勤、忠信并有智慧。对待我们遇到的每个圣徒，并学习如何认识每一位，需

要运用’全般的智慧’。对待一个人，需要一种智慧；对待另一种人，需要

另一种智慧。 

 

我们都需要学习，并且不墨守成规。我们必须活而生机，借着将需要带到主

面前，在每一件事例和每一种光景中学习。我常早上四点左右醒来，距离起

床的时间尚早。那时我就与主交谈并向祂求问。有时我说，’主，你知道某

位弟兄有难処。主，你会怎么作？’我也这样为着要去俄国的人有许多祷告。

我说，’主，这个人如何？那个人如何？’我从主得到的回答，常常是很有

智慧的。我们必须时时接触祂。祂是我们许多不同方面的智慧，在各种局面

中祂总是有路。 

 

为神命定之路的每一步采取确定的行动 

神命定之路四步中的每一步，都需要确定的行动。在主的新路上，没有别的

路能成功。我们若只是以不明确的方式劝勉圣徒要传福音，就不必期待会成

功。首先，我们需要改变祷告聚会的方式。多年来我们的实行都是以一种过

度属灵的方式，用十至二十分钟来给聚会开头。其实，我们该有实际的祷告。

两个瞎子向主呼喊时，主问他们：’要我为你们作什么？，他们说，’主啊，

要我们的眼睛得开，’主就给他们看见。（太二十 30-34。）我们应当告诉

主我们要什么。 



我们不该来在一起，周周重复同样的属灵祷告文。反而，我们也许可以花一

小时有实际的祷告，之后可以有一段与新路有关的事奉时间。在事奉的时间，

可以请圣徒列出他们福音对象的名字。每人在自己的亲戚、姻亲、邻居、同

学、室友和同事中，最多列出两三个名字。我们都有许多认识的人，但他们

并非全是福音对象。我们最好一次照顾一人，几个月下来可以照顾两三位。

列太多名字就是不确定。我们应当将时间和祷告，集中在两三位我们所选出

的人身上。列出福音对象后，就能确定的为他们祷告一周。这不需要花太多

时间。我们只要祷告十到十五分钟，说，’主，我要你救这个人。’这样的

祷告不是徒然的。之后，我们下一周可以回来交通福音对象的情形，看看是

否有人得救。若有人得救但尚未受浸，就可以进一步为他们的受浸祷告。我

们该逐一为每一位这样作。再祷告一周后，我们可以来在一起，进一步核对

我们福音对象的情形。倘若时间许可，圣徒们可以就着每一位说一说，好叫

我们都晓得他们的光景。接下来在交通中可以决定，那些人是探访个别新人

的正确人选。我们若周周持续这么作，就会看见结果。这是新路的头一步。

从一九四 O年至一九四二年，我们在烟台采取这条路；结果那三年中发生了

大复兴。已过我们是借由报告和鼓励来推动新路，我们甚至出去叩人的门。

然而我们还是少有结果，因为我们没有采取确定的步骤。我们必须学习以确

定的方式实行这些事。在一九四 O至一九四二年，我们只有不到二十位能出

去这样作工。每周一从早上八点到下午三、四点，我们都来在一起交通每个

人的事，包括要作什么，如何作，谁是正确的人选去找某个人，以及与人谈

话最好的路是什么。我们是明确的作这一切事。我们该采纳这个原则，而不

是规条式的去复制。一旦有人得救受浸，我们就要将他加到需要在家聚会中

接受喂养之人的名单上。这是新路的第二步。我们已往有些看似荣躍的经历，

按复兴的原则来说只是一种’幼童阶段’，无法持久。为这緣故，我限制开

大会的路，开始了每半年一次新约生命读经的训练。这是为着强调真理，真

理乃是建立圣徒正确的路。我幻需要顾到圣经的真理，就如神的经纶、神圣

三一的神圣分赐、神圣的生命'那灵、腿督属灵的经历'以及召会的一。此外，

我们需要非常确定的实行新路。 

 

 



第三章 走十字架和那灵的路 

                                     上一篇   回目錄       

 

   读经： 

歌罗西书一章二十八节，马太福音十六章二十四节，加拉太书二章十六节，

二十节，五章十六节，罗马书十章三节，腓立比书一章二十一节上。 

祷告：主，为着我们和祢聚集在一起的这段时间感谢祢。我们的确宝爱能有

一段时间来在一起，受祢光照。我们要在祢的光中被暴露。主，为着祢不断

地怜悯和恩典感谢祢。求祢使我们在灵里向彼此敞开，也向祢敞开，好叫我

们学习如何同心合意，尤其是同心合意一起祷告。主，我们要在祢的同在中

展览祢。照亮我们并光照我们；使我们愿意蒙光照、被暴露、受调整。主，

我们为此信靠祢。我们一无所是；我们在自己里面是可怜的。我们仰望祢，

求祢进来，从里面拯救我们，得着我们每一位的心和灵。主，倒空我们的灵，

洁净我们的心。主，向我们开启祢的话、祢的心、祢的渴望。在我们里面开

启祢所要的。主，这个时候遮盖我们。甚至就在现在，使我们向彼此敞开。

愿我们不受阴影遮蔽。我们要在清明的天底下，得着所需要的光和供应。我

们也要学十字架的功课，并经历包罗万有的灵。主，带领我们往前，引导我

们如何对待我们周围并受我们照顾的召会。主，我们在祢面前恐惧战兢，害

怕错过祢、耽延祢，或在跟随祢，甚至为祢作工的事上犯错。主，我们需要

祢的怜悯。赐我们丰盛的怜悯，恩待我们。我们为着祢的怜悯赞美祢，我们

从祢的怜悯这源头和泉源，领受祢恩典一切的丰冨。主，尽管已过有各样的

难処，祢仍与我们同在，并赐给我们扩増，超过我们所期望的。主，我们为

这一切感谢祢。我们谦卑自己。我们信自己的性情仍是罪恶的。我们还在这

地上生活行动，这地极为污秽，每天我们都在接触嘴唇不洁的人。主，我们

自己的思想和嘴唇就是不洁的。主，我们承认我们的所是。主，我们感谢祢

丰厚的赦免，真是满了恩典；也感谢祢的洁净，每天对我们何亲何近。我们

不凭我们所是或所能作的而活。我们凭祢的怜悯、祢的赦免、祢那不断而富

有恩慈和恩惠的眷临、以及祢的恩典而活。 

http://www.rucoc.com/Selbooks/WitnessLeeCollection/1991/14/3.mp3


主，再向我们施恩。我们要更认识祢的身体。我们渴慕看见身体是什么，并

学习如何在身体中行事为人并作工。即使在祷告时，我们也要在身体里行。

我们不要以个人主义的方式作任何事。主，我们恨恶个人主义。拯救我们脱

离这个。我们要在每一面敞开，向祢敞开，也向我们所有一同工作的人敞开。

主，遮盖我们。相信我们是在祢得胜宝血不断地遮盖下。我们为我们的交通

和我们所需要的话仰望祢。我们需要看见清明、不变、恒久的异象，看见祢

所要的是身体。祢为身体受死，并且祢复活产生了身体。我们要看见这个。

阿们。 

 

根据主的新路逐一照顾人 

我们察看众召会当前的光景后，看见即使在为难之时，召会数目和圣徒人数

仍旧增长。这是非常积极且鼓励人的。这个扩増固然有一部分是由于忠信、

竭力的圣徒们所作的工，但主要原因是我们实行主的新路。没有新路，我们

就不能有许多小召会，因为在已往每処召会都需要好的讲员。很难找到足够

的讲员，给为数众多的召会。此外，没有新路，圣徒们就不会放胆并得鼓励，

从大召会迀移到小镇去设立小召会。这说明实行新路带进好的结果。 

 

老路是在树立门面，叫人得荣耀，有可夸的，但新路抹煞并打散这套门面。

有些人宣称实行新路的召会并不兴旺。不错，众召会没有兴旺的门面，无法

给人盛大的展示。反之，我们看见的是许多圣徒周周在许多区里聚会。这的

确是主的怜悯，并且这该加强我们对于实行新路的信念。最近这段时间兴起

的众召会，是借着新路产生的。今天在台北，主日上午有超过五千位圣徒一

起聚集，不是在一场大会中聚集，乃是在超过四十个小区里聚会。在这些聚

会里，圣徒们都预备好要为主说话。那里的圣徒不愿回到一人讲众人听的路。

即使一位弟兄是好的讲者，他若是像圣品阶级那样，圣徒们就不会喜乐。 

 

 



得人最好的策略，乃是在人身上逐一劳苦。保罗说，’我们宣扬祂，是用全

般的智慧警戒各人，教导各人，好将各人在基督里成熟地献上。’(西一

28。)在这一节圣经里，他就说了三次’各人’。所有为主作工的人，都必

须采行在人身上逐一劳苦的原则。用笼统的方式照顾数量庞大的人，不会产

生太多结果。结果是来自对人逐一的照顾。我们必须学这功课。申言也是一

样；多人申言，比专专让一人讲要好。基督的丰富不是具体化在一个人里面，

丰冨乃是在身体的众肢体里。我们必须挑旺众肢体并让他们说话。 

 

逐一接触人非常有效。好的关系通常是借着这类的接触建立的。甚至一个不

太有技巧的人，也能借由经常接触，与人建立关系。中国的宋尚节博士没有

口才，但他带领大量的人归主。他就是会邀人到他家里接触他们。我们若带

着真实的关切接触某人一年，那个人就会得救受浸。我们必须有耐心。我们

已过的失败，就是我们没有实行这条接触人的路。我们有许多很有希望的福

音对象，但我们几乎把他们都丢失了。 

 

接受十字架和那灵的路 

不在自己里面作什么, 乃凭基督作一切 

每个美国的政治家和政治人物，都必须根据美国宪法行事；连美国总统的行

动都必须合乎宪法。事奉主的宪法乃是圣经。所以，我们要作同工，就必须

对新约里使徒的教训很有认识。正如国家的法律必须符合宪法，我们无论教

导什么和作什么，都必须符合新约，就是使徒的教训。(徒二 42。)然而，仅

仅持守新约的教训，这在神眼中并没有意义，因为神在祂新约的经纶里，不

要我们从自己作什么。神所要的乃是基督，正如保罗在加拉太二章二十节所

写的：’现在活着的，不再是我，乃是基督在我里面活着。’我们必须持守

新约的宪法，但不是凭自己，乃是凭基督。 

 

 



内里生命派教导十字架和那灵的教师 

新约瞩咐我们关乎十字架和那灵的经历。(太十六 24，加五 16。)论到这两

点，我们从内里生命派的教师学到许多。路德马丁(Martin Luther)带进改

教后，主兴起一班人实行内里生命。这些人是十七至十八世纪的奧秘派，其

中有盖恩夫人(Madame Guyon)、芬乃伦神父(Father Fenelon)以及其他人。

他们虽然留在天主教里，主却兴起他们强调神对我们是一切。他们没有用我

们如今所使用那些改进过且较佳的说法，但他们有事实。劳威廉(William 

Law)改良他们的教训，使神秘主义更为实际。后来慕安得烈(Andrew Murray)

改进劳威廉所作的，许多人跟随他们实行内里的生命。他们在这件事上完全

是对的。他们唯一的缺欠乃是：没有看见神的经纶和祂心头的愿望就是要得

着召会，基督的身体。(弗一 22〜23，西一 18。)内里生命送条线的末了一

人是史百克（T.Austin-Sparks）。根据我的观察，在他之后，没有人像他

那样认识并注重内里的生命。在他之后，内里生命的线就停了。尽管史百克

弟兄在内里生命的事上有很深的进入，但他却将召会过度灵然化。他是宾路

易师母（Jessie Penn-Lewis）的年轻同工，但他离开了宾路易师母，主要

是因为宾路易师母将所谓的圣礼（就是主的桌子和受浸）灵然化。宾路易师

母说，不需要在水里受浸，因为有人即使一天多次进到水里，还是在旧人里。

她教导人说，人需要的乃是经历十字架和基督主观的死。她也说，若对基督

的死没有经历，主的桌子就没有意义。史百克弟兄不同意这一点。反之，他

强烈的要维持受浸、主的桌子、按手这些事，但他却以非常仪文的方式来实

行。然而，史百克却将召会这最重要的事灵然化；这是他失败的原因。 

 

需要充分注意十字架和那灵 

内里生命派没有看见召会，但倪柝声弟兄很着重召会的事。倪柝声文集的简

介将倪弟兄一生所传扬并讲解的总结成十二项，末了几项与信徒、召会、和

新耶路撒冷有关。倪弟兄看见这些事，也非常着重这些事。我在美国职事的

头一阶段，从一九六二到一九七四年，也着重人的灵、享受基督、召会，包

括召会的立场、召会的内容、和召会的实行。从一九七四年起，我转而释放

圣经各卷的生命读经；所以我没有时间像内里生命派那样强调十字架和那灵。 



新约要求我们持守使徒的教训作我们的’宪法’，（提前一 3〜4，）但也揭

示凭自己并透过自己的努力去遵守，乃是律法的原则。新约经纶定罪凭肉体

的努力持守律法。（罗三 20，加二 16。）许多基要派公会都强调要这样遵

守律法。五旬节派在意那灵，但方式狂野，事实上这种方式抹煞了那灵。神

召会比较实在，因为他们也着重圣经的教训。正确的路乃是注意到这一切项

目一内里生命、十字架、那灵、以及正确的圣经教训。我们现在的弱点是没

有充分注意经历十字架和那灵。许多时候，我们谈论某件事是否合乎圣经，

但这只是遵守宪法，就是使徒的教训，却没有顾到十字架和那灵。 

 

我们应当学习倪弟兄所教导的一作对的事不是唯一的要求；也必须用对的方

式作。持守使徒的教训是作对的事，但我们若不是凭着被十字架除去并在那

灵里来持守这教训，（罗八 4，）就是在用错的方式完成对的事。这正是犹

太人所作的，想要建立自己的义。建立自己的义是对的；但犹太人是在自己

里面作，这是错的方式。（九 31〜32上，十 3。）正确的路乃是凭着基督，

借着那灵来建立义。（加二 20〜21，腓三 9。） 

 

经历基督并借着十字架和那灵执行我们的工作 

基督要成为我们的经历，唯有借着十字架并凭着那灵。根据我的观察，我们

很缺这样的经历。连同工们也凭自己天然的生命行事、行动、作许多事，却

不认识十字架和那灵。我们若学过功课，借着十字架并凭着那灵作一切并说

一切，我们就会核对自己所要作或所要说的，是否是借着十字架和那灵。我

们若这样核对自己，就不会说话松散，因为这样作乃是出于己和肉体。我们

若用十字架和那灵核对一切，许多时候我们不会说话，乃会保持静默。我们

若让自己的说话受十字架和那灵的约束，为主说话就会刚强。 

 

 



另一面，我们若没有十字架和那灵却说话很强，我们为主说的话就不会强，

因为我们还没有学好要被十字架除去并在那灵里这个功课。我们要作一个正

确的同工，应当一直接受别人的见解，只要这些见解无关拜偶像、不道德的

事、或基督身体的分裂；我们绝不该坚持自己的见解。然而，我们若仅凭自

己这样作，就是离了十字架和那灵来守律法。这乃是在天然生命里，照着我

们天然的人行事。我们不该这样，反要借着经历十字架，接受别人的见解。

成为召会中的’询问処’是非常破坏人的。 

 

我多年来学了十字架和那灵的功课，没有人会从我听见松散的传闻。尽管我

说话坦率，但我的说话是借着十字架并在那灵里。我们必须学功课，并想一

想说话的是否只是我们。诗歌二百二十七首说，’后是膏油先是血。’血来

自十字架，膏油就是那灵。我们必须先有十字架的经历，才会有那灵的膏抹。

许多弟兄都彬彬有礼，举止谨慎，以守律法的方式持守’宪法’，就是圣经

的教训；然而，他们大多在天然的生命里这样作。在他们与弟兄们、同工、

和众召会的关系中，他们还是天然的。我们都必须学十字架和那灵的功课。 

 

借着十字架和那灵保守我们的召会生活和工作 

仅仅持守圣经的原则就等于在守律法。经历十字架和那灵就大不相同，因为

那是照着神新约的经纶。神新约的经纶是要我们被十字架除去并凭那灵而活；

这就是活基督。（腓一 21 上）因为我们人很容易被误导，神就将圣经当作

宪法赐给我们，为着管制我们。然而我们不是光持守律法并受律法管制的人。

我们是活基督的人，活基督就是用十字架除去我们的己并跟隨那灵。我们所

作或所说的许多事，都无笑对错，乃关乎是谁作的或是谁说的一是我们，还

是基督？我们行事是凭借自己, 还是凭借十字架除去己并跟随那灵？我们若

这样检核自己，就会保守自己在召会生活里与人的配搭和同工都得以长命。 

 



有些人在召会生活里多年，却不能长命；他们在召会生活中还未成熟就在属

灵上死亡。我们现在能好好地一起作工，但我们可能在工作上不长命。唯有

借着十字架和那灵，才能保守我们的召会生活和工作长命。因着主的怜悯，

我从未拒绝任何同工，也从未和主的恢复或众召会出任何问题。同样，尽管

人与人之间常会有难処，但我与倪弟兄之间从未出过任何问题。这是因为我

学会如何接受十字架，以及跟随并经历那灵这个功课。我们都 


